

*Date: 1827 Appareil à vapeur, propre aux usages domestiques de M. Whiteley.*

*Extrait de L'Art d'économiser le bois de chauffage et tous les autres combustibles, par César Gardeton*



*Cet appareil, aussi simple qu'ingénieux et commode, est destiné à faire cuire à la vapeur une grande quantité de mets, à rôtir à feu nu, à faire la pâtisserie au four, à chauffer les appartements, salles de bains, etc., sans aucune surveillance de la part des domestiques, et avec une grande économie de combustible. La chaudière est disposée de manière à être chauffée par le même feu qui sert à d'autres usages, et qui suffit pour maintenir l'eau constamment au point de l'ébullition, sans qu'il soit nécessaire d'en entretenir au-dessous. Occupant au fond du foyer la place des plaques ordinaires de cheminées, elle ne cause aucun embarras et ne gêne point le service. Un tuyau muni d'un robinet distribue la vapeur dans les diverses parties de la cuisine, ainsi que dans l'étage supérieur que l'on veut chauffer.*